

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XII.—NUMERO 4059

Cierre. La de los correos, a diez de la tarde. Palma y pueblos de la línea férrea, seis meses.

Palma de Mallorca.—Jueves 19 de Abril de 1966

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea

CARTAS CADITANAS

Mis estimados amigos: quizás os extrañe que no escriba cuando repican gordo y visitan esta población reyes, y príncipes, y las más altas gerarquías del Estado; pero ello es que las Agencias telegráficas llenan mucho mejor que yo pudiera hacerlo semejantes servicios, con oportunidad y prontitud.

Que estas visitas y todos sus arrequives nos han proporcionado muy interesantes días, ni que decir tiene; y como se han empalmado con las suntuosas procesiones de semana santa, más lucidas y espléndidas este año que en los anteriores, comprenderéis que llegamos a este día de Pascua como á puerto de refugio y acojamos el descanso y la normalidad de la vida con el mismo grito de entusiasmo que entonces la iglesia: *Alleluia, Alleluia!*

No tengo aquí ni siquiera la *Biblioteca mallorquina* de Bover, y no sé si los amigos Estanislao Agulló, Jaime L. Grau y Perico Sampol acogerán con acuriosidad de lástima y piedad las dos noticias telegráficas que voy á comunicarles, relacionadas con asuntos y personas de las islas.

En un tomo de *Varios* de esta Biblioteca provincial he encontrado los dos folletos gaditanos que, en su portada, transcribo á continuación.

a/ Relación del glorioso combate, / Que en 17 de Octubre de 1763 / costó por mas de cinco horas en el / Mediteráneo, á la distancia de 40. millas / de Ibiza / el Navio Genovaes nombrado / San Francisco de Paula / Al mando del Magnifico Capitan de Guerra / don Domingo Castellano, / Con cinco jabeques y una Fragata Argelina. / En octavas Castellanas / Por D. Juan Agustín Raymundo el Joven, / Quien instigado por sus apasionados, y en obsequio / de dicha Nación, y Capitan la dá á luz: / Dedicandola / al Señor Don Joseph Monterio, / Secretario del Estado de la Serenísima Republica de Genova, y conal general de la misma / Nelson en Cadix, en la Imprenta Mayor de la Ciudad / de D. Pedro Gomez de Requena. / Año de 1764

Constituyen esta obra poética 79 octavas reales, formando un folleto en 4.º de cuatro pliegos.

b/ Poema á la exaltación / del Excmo. Señor / Don Antonio Despuig / y Dameto, / a la Santa Metropolitana iglesia / de Sevilla, / que le dedica / el Dr. D. Josef Rico (*Escudete del impresor*) / Con licencia: / Cadix. Por Don Manuel Ximenez Correo / Calle Ancha. Año 1796.

Forma un folleto en 4.º de 12 páginas, y contiene un romance heroico endecasílabo distribuido en 50 estrofas de á cuatro versos, y algunas notas explicativas.

Nodoy más detalladas noticias, porque todas resultan inútiles si así concierne estos folletos; pero de no existir en Mallorca los transcribiré, por lo que pueden interesar respetivamente á la literatura y bibliografía mallorquina. Estos estudios los emprendí años hace el amigo Benito Pons, ó quizás la primera de las obras anunciadas interese á la voracidad investigadora del amigo Fajarnés. A todos me ofrezco; y si la cosa es sabida y manida, haced cuenta de que nada se ha dicho.

La colonia mallorquina aquí residente, continúa sin novedad. El matrimonio Sres. Sgatz-Barceló pensando en sus gallinitas de Sta. María, y haciendo cálculos para reintegrarse á la *Rogueta*. Mientras tanto la señora esposa de Sgatz y la mía han acreditado aquí la pastelería mallorquina, desde la enrocada y pacífica *ensaimada* y la oronda *coca* de patata, á los crujientes pastelillos de almendra y panudos y herbáceos *ocarrois*; y como el vino de la tierra y sus vecindades es esquisito, vamos pasando esta vida á sorbos y á bocados entre amarguillos y dulzuras. Juan Mir se ha identificado bien con este ambiente y no lo pasa mal. Bonet encastillado en sus estudios fisiológicos. Marcó vegetando...

Os transmito un adios muy cariñoso y sentido. Las señoras Concha y Nieves Sureda me lo encargaron de paso en es-

ta había para América, á donde iba para reunirse con su hermano Angel, bien conocido en las columnas de LA ÚLTIMA HORA por sus correspondencias argentinas que llevan la firma de Juan de las Viñas.

Otro día saldrá el sol por Antequera, ó por los cerros de Ubeda. Mientras tanto recibid las felicitaciones de este desperdigado de la familia que os abraza.

ESPINILLA.

La vida y sus cosas

ESTADÍSTICA DE BEBIDAS ALCOHÓLICAS

La estadística del consumo de bebidas alcohólicas que acaba de publicarse en Nueva York es muy interesante, aunque sólo se refiera á una de las circunscripciones que constituyen el Greater New York, es decir, á Manhattan, el centro mas comercial y poblado de la inmensa ciudad.

Menos de dos millones de habitantes han llegado á consumir en un solo año 100.000 barriles de *whisky*, lo que representa un valor de 2.500.000 dólares. A esto deben añadirse 30.000 barriles de bebidas alcohólicas de otras clases, vendidas en 500.000 dólares; 200.000 cajones de *champagne*, que valen 5.500 millones de dólares, 4 millones de galones de vinos diversos, que representan 27 millones de dólares, y 5 millones de barriles de cerveza, estimados en un millón de dólares. Todas esas cifras dan un total de 135 millones de dólares gastados anualmente en bebidas alcohólicas por el solo distrito de Manhattan. Si se hubiese cerrado todo el líquido en un solo tonel, colocándolo en un gabinete de agua corriente para su salida, á razón de un galón por minuto, se hubiese necesitado 32.850 días, ó sean 90 años y 36 días, para vaciarlo enteramente.

COMPARACIÓN

La ciudad de Nueva York paga anualmente para el sostenimiento de su Gobierno el equivalente á una tercera parte de lo que necesita la Administración nacional para atender á los gastos del país.

EL FEMINISMO

En su residencia de Rochester, á la edad de 86 años, murió á causa de un ataque de pulmonía la señora Susan B. Anthony, iniciadora y sostenedora esforzada del movimiento que favorece á la mujer americana para tener derecho al sufragio popular.

En 1868 organizó la hoy poderosa Asociación conocida con el nombre de Sociedad Nacional del Sufragio femenino, que tiene ramificaciones en todos los Estados Unidos de la Unión americana.

Leña grandes dotes oratorias, y su vida íntegra fue consagrada al servicio de esta idea, por la cual sufrió persecuciones y arrestos, y de la que ha dejado sembrada una semilla que quizás no tarde en dar los frutos con que la señora Anthony vivió soñando.

CURIOSIDADES

En 1903, el número de millas de enriolado de ferrocarriles en el mundo era de 534.000.

La actual población de Austria-Hungría es de 46 millones.

Los cañones y armas de fuego pequeñas fueron puestas en uso en 1390.

Los dramas del adulterio

Barcelona 18.

Un marido ultrajado sorprende á su esposa en brazos de su amante. — Sanguenta lucha. — Un hombre muere y otro gravemente herido.

Poco después de las doce se produjo en la calle Mayor de Gracia un sangriento suceso, de estos que por la condición de las víctimas y por las circunstancias que en el mismo median tienen el privilegio triste de apasionar á la opinión pública.

El parte que en los primeros momentos se facilitó en la Comandancia á los periodistas no podía ser más confuso. Un abogado ha sido asesinado por un médico en un piso de la calle Mayor de Gracia. El médico se halla gravemente herido, y la mujer ha sido detenida.

A pesar de la concisión del parte se dejaba entrever un drama pasional, un amor desgraciado de esos que son causa de la perdición de los desventurados que no saben dominar sus impulsos.

Audímos á la calle Mayor de Gracia, y entre los grupos de vecinos, municipales, vigilantes y comadres que comentaban los detalles del horrible suceso, pudimos reconstituir la historia del drama, cuyo desenlace se planteó brutalmente anoche.

Se trata de asunto muy delicado, que afectó al más sagrado patrimonio de los hombres: la honra. Hay de por medio una mujer débil, culpable sin duda, pero siempre digna de respeto, por su condición de madre, y hay dos inocentes niños, y esto nos impone cierta discreción.

Si en esta información hubiese algún detalle inexacto, dispuestos estamos á rectificarlo.

Vivía en Santa Perpetua feliz y contento un matrimonio para el cual la tierra parecía ser un camino sembrado sólo de felicidad.

La más pequeña nube no había empañado aquel hermoso ejemplo de la dicha conyugal.

El era un abogado que para contraer matrimonio y procurarse los medios con que subsistir á las necesidades de la vida, había sacrificado aquellos sueños que alientan á todos los jóvenes al salir de la Universidad con un título flamante en el bolsillo.

La lucha por la existencia para los hombres de carrera, es más difícil en una gran capital que en un pueblo reducido.

Por esto J. O. V. renunció á vivir en Barcelona y se conformó con retirarse al pueblo de Santa Perpetua de Moguda, donde pudo abrir un bufete de ingresos limitadísimos, pero libre de preocupaciones.

Amaba á su joven y bella esposa, Felicitana C., y era correspondido. No ambicionaba más el joven letrado.

Transcurrieron tres ó cuatro años, y un hijo y después otro vinieron á completar la felicidad de aquel matrimonio, que supo conquistarse fácilmente las simpatías del vecindario de Santa Perpetua, él por su honradez y seriedad, ella por su trato afable y bondad de sentimientos.

Felicitana era muy hermosa y su marido algo celoso.

A esta circunstancia se debió que alguna vez, pasada la luna de miel, tuviesen los esposos algún disgusto. Fundamento no lo había al parecer; pero existía algún detalle en que los vecinos suspicaces no tardaron en reparar.

Había llegado á Santa Perpetua, fijando en el pueblo su residencia, un médico joven y de buena figura.

El doctor F. R. V. parecía preocuparse más de mirar á las buenas mozas que de estudiar á sus enfermos.

Los de Santa Perpetua pronto repararon que el joven doctor frecuentaba demasiado la casa del abogado.

También lo reparó el marido, y las relaciones entre el letrado y el galeno se enfriaron.

Era ya demasiado tarde.

En los pueblos todo se sabe; ningún secreto puede permanecer mucho tiempo oculto.

Alguien supo pronto en Santa Perpetua que Felicitana recibía cartas del médico, y no faltaba quien asegurase haber encontrado una vez en un amoroso coloquio, en un bosque de los alrededores á la mujer del abogado y al médico seductor.

J. O. V. se enteró acaso por una confidencia que su esposa observaba una conducta algo sospechosa, saliendo de casa durante las ausencias del marido sin causa justificada.

Se puso al acecho; pero nada consiguió averiguar.

La esposa infiel sabía adoptar todo género de precauciones.

Pero la duda había obscurecido por completo la felicidad de aquel matrimonio.

La casa del abogado era un infierno. Las disputas se sucedían á diario. El incendio se había iniciado, pronto habían de brotar las llamas.

Una tarde la esposa del letrado desapareció del domicilio conyugal, llevándose á sus dos hijos, uno de los cuales tiene pocos meses, y que ella amamantaba.

Aquel mismo día desapareció del pueblo el médico, quedando el pobre marido en la certidumbre de su desdicha, perdida para siempre su felicidad y privado hasta del consuelo de besar á sus hijos.

J. O. V. vino á Barcelona huyendo de la vista de los vecinos de Santa Perpetua, ardiendo en odio, sediento de vengar sus honras.

Emprendió en esta capital una tarea difícil; buscar á los culpables, llegar hasta el rincón donde se habían escondido.

Día tras día buscó, indagó, hasta que anoche supo que en la calle Mayor de Gracia, número 216, el médico de Santa Perpetua había tomado un piso.

Nadie nos supo explicar como el esposo ultrajado pudo entrar en la casa. El hecho es que á las doce de la noche J. O. V. sorprendió en el lecho á su esposa en compañía del médico.

La escena debió ser terrible.

Los vecinos dicen que no oyeron gritos. Se comprende.

A los culpables les amordazó el remordimiento; el esposo ultrajado supo hablar únicamente esgrimiendo un cuchillo.

Lanzó una puñalada al médico, hirándole en el hombro, y se entabló entre ambos una lucha brutal.

La mujer culpable cayó desvanecida y los niños que estaban en una cama inmediata contemplaban aterrizados aquella escena.

El médico llevaba un revólver y lo disparó varias veces.

Después parece que pudo apoderarse del cuchillo que esgrimía su adversario y le asestó una puñalada.

El esposo ultrajado rodó por el suelo desangrándose, y los vecinos y la policía encontraron al penetrar en la casa al abogado moribundo, al médico tendido sobre un charco de sangre y á la mujer desmayada.

En la Casa de Socorro expiró poco después el abogado de Santa Perpetua que al pretender lavar su honra perdió la vida.

Tenía tres heridas de bala y una de arma blanca.

El médico F. R. V. fué conducido al Hospital; tiene una herida de arma blanca en el hombro. Su estado es grave.

Felicitana C. quedó detenida en la casa del crimen. En atención á que tiene que amamantar á su hijo, el Juzgado no dispuso anoche su inmediato traslado á la cárcel.

A la desventurada le aquejaban frecuentes síncopes.

Cómo murió el marido... ¿iba desarmado? ¿Denunciado el adulterio? ¿Y la policía? ¿Estado del médico? ¿Los nombres de los protagonistas?

Resulta de las informaciones posteriormente adquiridas que el esposo ultrajado, al penetrar en la casa, fué agredido por el amante de su mujer á tiro limpio.

El pobre marido no llevaba consigo armas.

Al llegar á Barcelona para buscar á su esposa, denunció al Juzgado lo que le ocurría y sabedor del sitio donde vivían su esposa y el amante, requirió el auxilio de la autoridad para sorprender á los adúlteros.

Le acompañaron los inspectores de policía señores Oms y Añón, algunos agentes, un sereno y un letrado amigo.

Todos ellos no pudieron evitar que el abogado de Santa Perpetua fuese asesinado al entrar en la casa.

Según una versión, la herida que recibió el médico le fué producida por el inspector Añón, al intentar el homicida egredirle.

Este extremo no resulta por ahora comprobado.

Si ha dicho también que los dos niños de Felicitana eran fruto de los criminales amores con el médico. A título de rumor solamente lo consignamos.

En vista de que todos los periódicos han publicado ya los nombres de los protagonistas del drama, no creemos necesario mantener nuestra reserva.

El abogado muerto era el secretario del Juzgado municipal de Santa Perpetua, D. José Oliver Vía, y su esposa, doña Felicitana Castillo Elisalde.

El médico herido es D. Francisco Roger Vergés.

El herido se encontraba hoy mejor dentro de la gravedad de su estado.

Un ministro á Barcelona

Un telegrama que hoy nos ha remitido la agencia Fabra, nos da cuenta de que el ministro de la Gobernación ha salido de Madrid para Barcelona, á donde pasa para enterarse del estado actual de aquella región.

El martes por la noche en el Gobierno civil de Barcelona celebraron una conferencia los señores duque de Bivona, Ojilaso, Maristany, marqués de Maristany y Soñeres, para acordar el programa de los obsequios que se harán al ministro durante su estancia en aquella capital.

Hoy jueves, inmediatamente después de su arribo, se verificó la recepción de autoridades, personalidades, Comisiones y representaciones en el Gobierno civil, donde se hospedará el ministro.

A mediodía el duque de Bivona le ofreció un almuerzo, al que asistieron las principales autoridades.

La tarde la dedicará el conde á devolver visitas.

Por la noche se celebrará un banquete en el palacio del marqués de Marinao, al que también serán invitadas las autoridades y sus señoras.

Mañana por la mañana viernes se deja libre al ministro para el despacho.

Al mediodía el senador D. Pedro G. Maristany le obsequiará con un almuerzo en su casa.

Por la tarde visitará la Casa Provincial de Caridad.

La Diputación le ofrecerá por la noche un banquete en el Tibidabo.

El sábado almorzará el conde en casa del rector de la Universidad señor barón de Bonet.

Como se ignoran los días que permanecerá el ministro en Barcelona y sus propósitos, los reunidos acordaron esperar á conocer dichos extremos para ampliar ó no el programa.

La boda del Rey

Por estimarlo de interés, y sabedores de los propósitos que muchas colectividades y particulares abrigan de ofrecer al Monarca, con motivo de su boda, presentes más ó menos valiosos, sin que la noticia tenga carácter oficial, podemos asegurar terminantemente que el Rey no admitirá estos obsequios y que sólo aceptará los regalos puramente familiares; pero no los de ninguna colectividad, incluso los de las clases de etiqueta, á quienes, si no estamos equivocados, se ha manifestado ya esta determinación.

Con motivo de la boda de S. M., la reina madre ha cambiado de habitaciones en el Real Palacio. Desde hace algunos días ocupa ya definitivamente las nuevas habitaciones que han sido arregladas en Palacio para este objeto.

La anticámara está situada próxima al comedor rojo.

Dichas habitaciones, son las mismas que ocupó de soltera S. A. la infanta Doña María Teresa.

Se ha acordado definitivamente que los festejos de la boda regia no tengan lugar en Mayo, porque en ellos no podría tener la novia el lugar que le correspondiera.

DESDE BARCELONA

Solidaridad Catalana

He aquí el programa, aunque no es definitivo, de las fiestas que la Solidaridad Catalana ha organizado en obsequio de los senadores y diputados que combatieron el proyecto de jurisdicciones:

Día 20.—Por la mañana, recepción en el Apeadero del paseo de Gracia, al que concurrirán todos los representantes de Diputaciones catalanas. Municipios, Sociedades económicas, recreativas y corales de Cataluña, amén de las Sociedades políticas, acompañándose á los diputados que lleguen al hotel Orlán, donde la Comisión de Solidaridad les tendrá preparado alojamiento.

Se considera segura la llegada de veinte diputados.

Por la tarde, gran procesión cívica por todos los elementos de Cataluña, en el Salón de San Jaou.

En este paseo se construirán unas elegantes tribunas, donde se situarán los diputados objeto del homenaje.

Previamente y en otros sitios cercanos al Salón, se formarán las Comisiones dividiéndose los Municipios por comarcas.

Organizado el desfile, pasarán por delante las tribunas, donde cada representante de Municipio subirá á saludar á los diputados, junto con las banderas y estandartes del pueblo y Sociedades corales.

Luego desfilarán los representantes de entidades.

Se procurará, además, que por el paseo de San Jaou, Granvía Diagonal y paseo de Gracia, se verifique una lucida *raia*, concurriendo con sus carruajes lo más selecto de la alta sociedad catalana.

Día 31.—Al medio día gran banquete de gala en el Tibidabo.

Por la noche veladas en distintas Sociedades, tomando parte en ellas los diputados, y recepción magna en el Ateneo Barcelonés.

Día 22.—Se organizará un grandioso festival en uno de los teatros, donde se darán á conocer los distintos géneros del repertorio teatral catalán.

Tomarán parte en él el «Orfeo Catalán», las compañías del Príncipe y Roma y las Sociedades corales.

Por último, solemne despedida á los diputados.

El mundo al día

Grecia.—La escuela inglesa de Atenas ha descubierto en las márgenes del Eurotas, sobre el emplazamiento de la antigua Esparta, el famoso templo de Artemisa, con una multitud de estatuas de adorno de oro, plata, marfil y otras importantes reliquias del arte clásico.

Alemania.—Telegrafían de Berlín que el canciller Bulow está atacado de una completa parálisis de las piernas.

Hungría.—El Gabinete Mekerle espera obtener una brillante victoria en las elecciones que se celebrarán del 29 de Abril al 8 de Mayo.

Según cálculos autorizados, el Gabinete Mekerle contará con 350 plazas sobre las 413 actas de diputados que comprende el Congreso húngaro.

Estas actas se repartirán entre los tres partidos que forman la mayoría gubernamental en la siguiente forma.

Candidatos leuquistas, 200 actas. Candidatos constitucionales del conde Andrássy, 100.

Candidatos clérigo-populistas del conde Zichy, 50.

Las 63 actas restantes serán dejadas á los partidarios del barón Banffy, á los demócratas y á los socialistas no magyares.

China.—Anuncian de Shanghai que un decreto imperial ha pronunciado la revocación de Hsing Kao, gobernador del Kiang Si, en razón del asesinato de los misioneros del Nang Chang.

En Yantai han sido decapitados tres chinos que habían matado unos oficiales franceses.

Todos los cónsules extranjeros asistieron á la ejecución de los asesinos.

Servia.—El rey Pedro I ha llamado á Belgrado al financiero Vonkachine, que desde la boda de Draga y Alejandro I vivía en Viena, como desterrado voluntario, y que siempre ha sido el más ferviente partidario del Austria en Servia.

Italia.—Un telegrama de Roma dice que el representante alemán en Marruecos M. Uattenbach, al regresar á Berlín, se ha detenido en aquella capital conferenciando con el embajador de Alemania.

Por telegrama

Telegramas números 14, 79, 80, 81, 82 y 86

Madrid 18 (8'30 n).—D. Alfonso ha llegado á la isla de With en donde ha sido agasajadísimo.

El municipio de aquella isla le considerará como vecino y le inscribirá en su lista de vecinos con letras de oro.

La princesa Ena ha obsequiado con un banquete á su prometido.

Fallecimiento del P. Martín

Madrid 18 (8'30 n).—Desde Roma telegrafían que el general de los gesuitas, Padre Martín, ha fallecido.

Fuerte terremoto.—ciudad destruida

Madrid 18 (8'30 n).—Telegrafían de Los Angeles que el terremoto ocurrido en San Francisco ha durado tres minutos registrándose un millar de muertos.

Hay miles de casas derribadas y la ciudad está virtualmente destruida.

A consecuencia del terremoto de San Francisco, han quedado destruidos los edificios de Correos y Telégrafos.

Por este motivo las comunicaciones se hallan totalmente interrumpidas.

Viaje de un ministro

La reina saliendo á Barcelona

Madrid 18 (8'30 n).—El conde de Romanones ha marchado á Barcelona.

Antes de ir al tren, fué á Palacio para despedirse de S. M. la Reina madre.

Esta encargó á aquel ministro que en su nombre expresara el cariño que tiene por Cataluña.

El Gobierno ha despedido al Sr. conde de Romanones.

Indiferencia

Madrid 18 (8'30 n).—Desde Barcelona dicen que el viaje del ministro de la Gobernación será acogido con indiferencia entre el público.

Policías cesantes

Madrid 18 (8'30 n).—De Barcelona dicen que han sido declarados cesantes 73 agentes de policía.

Estos tratan de visitar al ministro de la Gobernación para lamentar la desatención de que han sido objeto al no querer escucharlos, antes de ser declarados cesantes.

La prensa aconseja que el ministro se interese por ellos.

Lo que dice Romanones

Madrid 18 (8'30 n).—El conde de Romanones ha dicho que está dispuesto á acabar con el estado anormal de Barcelona, y que para ello escuchará á todos.

FABRA

ALCANCE DE LA NOCHE

AGRICULTORES

Nitrato de sosa PURO de 95 por 100 RIQUEZA y 15'16 por 1'0 AZOE GARANTIZADO

SOCIEDAD ANONIMA GROS - BARCELONA

Agencia en Palma Ronda Levante letra A (Puerta San Antonio)

Nota importante.—Hemos de llamar la atención de los agricultores para que no sean víctimas de engaño, pues vendedores de mala fe, para vender barato, dan un producto adulterado, abusando de las dificultades del comprador para analizar ó comprobar lo que compran.

No os dejéis pues seducir buscando gangas que pagais caras y buscad la garantía en la seriedad y fama intachable de la casa vendedora.

Inmenso surtido en recordatorios, placas y objetos ULTIMA NOVEDAD, para regalos de

Primera Comunión

Se han recibido en la Librería de J. TOUS, plaza de Cort, 14 y 16.

Herniados y Trencats

Para la contención absoluta y curación radical de toda clase de hernias, los señores médicos recomiendan un buen bragero, siendo el mejor de cuantos hasta hoy han sido conidos, el Bragero Mecánico Regulador Especial, único que no molesta ni hace bulto regulándose la presión á voluntad del paciente, hasta la absoluta contención, seguida de una curación pronta y verdadera.

Para la venta y colocación en las islas Baleares Farmacia de D. Bernardo Terrasa, sucesor de Obrador, calle Fidos—12—Palma.

Nuestra información

El «Dugny Trouin»

Esta tarde, á las dos y quince minutos ha puesto anclas en nuestro puerto el crucero francés Dugny-Trouin, procedente de Livorno.

El Dugny Trouin es un buque escuela de guardias marinas y en distintas ocasiones ha visitado las Baleares.

Poco después de llegado, entre el Comandante del buque y las autoridades se han cruzado las visitas de ordenanza.

Probablemente mañana saldrá para Tolón.

Este crucero va mandado por el Comandante M. Beshme. La tripulación es la siguiente: Estado mayor, 20, aspirantes, 86 y equipaje, 416.

La fuerza de la máquina es de 2.640 caballos y el tonelaje es de 2.527.

Lleva la siguiente Artillería: 6 cañones de 138, C. á tiro rápido, 4 id. de 100 á tiro rápido, 2 id. de 65 de desembarque, 8 id. de 47 milímetros á tiro rápido, 1 id. de 37 milímetros á tiro rápido, 1 id. Maxim y torpedos automáticos 7.

Los exámenes

Varios estudiantes libres han publicado en la prensa madrileña las siguientes líneas:

Agitada hoy entre los estudiantes la cuestión, y divididas las opiniones acerca de la fecha en que hayan de examinarse los alumnos libres, á los cuales pertenecemos los firmantes, rogamos á usted dé cabida en las columnas del diario de su digna dirección á las siguientes observaciones, refiriendo de nuestro modesto sentir en la materia:

1. Tratándose de solemnizar un fausto acontecimiento para la Nación, parece natural que no se tome en este asunto medida alguna contraria á los intereses de los escolares. Por lo tanto, ó no debe alterarse la fecha de los exámenes, lo cual tiene graves dificultades por coincidir con la boda de S. M. el Rey (q. D. g.), ó la alteración debe hacerse en forma que sea á gusto de los interesados.

2. Sabido es que en cada examen hay dos llamamientos; pues bien: con que se haga el primero antes de la boda Regia y el segundo después de ella, quedarán satisfechos los partidarios de la anticipación de los exámenes y los defensores de la opinión contraria.

3. Si se suprimen por este año los exámenes escritos, cuya finalidad es muy discutida y discutible, podría hacerse, sin graves molestias para nadie, el primer llamamiento del 22 de Mayo al primero de Junio, y el segundo del 8 de este mes en adelante.

4. Respecto de los alumnos oficiales, podría seguirse un criterio parecido, haciendo el primer llamamiento antes del 22 de Mayo, y el segundo después del 8 de Junio.

Quizá sea vanidad; pero se nos figura, señor director, que esta solución armoniza los encontrados intereses de todos, sin producir molestias á nuestro dignísimo profesorado ni alteraciones de importancia en los reglamentos universitarios.

Una camilla modelo

Gracias á las iniciativas del activo socio de la benéfica institución de la Cruz R. ja del Arrabal de Sta. Catalina, D. Pablo Cabot, pronto tendremos en Palma una hermosa camilla modelo, que seguramente llamará la atención de cuantos la vean y será sin duda alguna de grandísima utilidad para los benéficos fines á que la misma se destina.

La camilla modelo de que tratamos pesa unos 100 kilos y tiene de largo 195 centímetros por 55 de ancho y 80 de altura; lleva una gran capota de piel impermeable de quita y pon y se arrastra por medio de dos ruedas neumáticas con el fin de que los enfermos que se

transporten no sientan las sacudidas violentas del piso de la calle.

Dicha camilla ha sido costeada por los donativos de varias personas caritativas que, debido á las indicaciones del incansable Sr. Cabot, han prestado su valiosa cooperación á la iniciativa de dicho señor que trabaja con decidido amor y voluntad desde que se fundó dicha benéfica institución.

Ayer reunida parte de la cantidad necesaria constituida con limosnas, fué encargada á una fábrica de Alemania dicha camilla que, á no mediar dificultades, pronto estará en disposición de prestar sus servicios.

Felicitemos de todas veras al Sr. Cabot, señores y señoras que han contribuido á dicha adquisición, cuya lista publicaremos en breve, al igual que otros detalles de dicha camilla y de la fiesta que tendrá lugar el día de la bendición.

Con gusto consignamos á petición del Sr. Cabot el valioso apoyo que le ha prestado el farmacéutico D. José Sureda quien le ha dado toda clase de facilidades para la realización de tan hermosa obra de caridad.

Subasta en el Parque

Esta mañana en el despacho del señor Coronel Subinspector del Parque de la comandancia de Artillería de Mallorca ha tenido lugar la subasta señalada para este día de los materiales procedentes del desbarate de efectos inútiles para el R. smo de Guerra, depositados en esta plaza y en la de Ibiza cuyos efectos son los que á continuación se expresan:

Table with 2 columns: Material and Quantity. Items include Acero (710 Kg), Bronce (48 804), Cobre (5), Hierro forjado (451), Id. fundido (28 100), Latón (19 516), Plomo (41 542).

El número de pliegos presentados ascendían á cincuenta y dos.

El mayor postor ha resultado ser don Máximo Oppenbrenner que ha ofrecido la cantidad de 157.144'01 Ptas.

En la Audiencia

Señalamientos

Esta tarde con el vapor correo han salido para Mahón con objeto de ver y fallar las causas procedentes de dicho Juzgado los Registrados D. José García de Lira, D. Javier Valencia y D. José M. Llaor y el Teniente Fiscal D. Carlos de la Quintana.

Mañana á las once tendrá lugar ante la Sala de justicia de esta Audiencia Territorial la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia del Distrito de la Catedral juicio declarativo de menor cuantía promovido por D. Jaime Montaner Ordinas en concepto de administrador general de cargas eclesásticas de este Obispado contra D.ª María de la Concepción Monedero y Moragues sobre pago de pensiones de un censo.

Los Letrados Sres. Montaner y Pons defenderán respectivamente á las partes.

Caminos vecinales

En la Gaceta ha aparecido el decreto disponiendo que se reunan en Madrid los presidentes de las Diputaciones provinciales, para tratar de la construcción y conservación de los caminos vecinales.

En la parte dispositiva se establece que el día 10 del próximo Mayo se reunirán en Madrid dichos presidentes, bajo la presidencia del ministro de Fomento.

En caso de imposibilidad material para asistir dichos presidentes, enviarán sus representantes, debidamente autorizados.

Se tratará en esta reunión de la construcción de 6 000 kilómetros de caminos vecinales anunciados en la ley de 1903, que se construirán con arreglo á las bases del proyecto presentado á las Cortes.

El Estado se hará cargo de ellos tan pronto como las Diputaciones vayan terminando dichos caminos.

Tan pronto como el proyecto sea ley, las Diputaciones y Ayuntamientos habrán de consignar en sus presupuestos respectivos, las cantidades con que han de contribuir á la construcción y conservación de dichos caminos.

Para esto, las Diputaciones y Ayuntamientos convendrán la parte que mancomunadamente les corresponda en aquellos gastos que originen dichos caminos.

También fijará esta reunión la intervención que han de tener dichas Corporaciones en la construcción de las obras públicas de la provincia.

Los renvidos adoptarán, además, todos los acuerdos que crean convenientes al mejor éxito del pensamiento.

Tiro al blanco

El día 30 del actual y sucesivos que sean necesarios, tendrá lugar en el sitio de costumbre de la «Torre den Pau» ejercicios de tiro al blanco por la fuerza del Regimiento Infantería de Palma, saliendo del cuartel después de comido el primer rancho.

El Alcalde ha dado las oportunas órdenes para evitar desgracias.

La venida de un inspector

Según nuestras noticias, entre el Director de este Instituto Sr. Mestre y el catedrático del mismo Sr. Estelrich, han surgido ciertas diferencias.

Para esclarecer lo que haya y tomar las determinaciones que procedan, el ministro ha ordenado que pasara á esta ciudad un inspector, que estudiará el asunto y propusiera á la superioridad lo que haya lugar.

D. Rodrigo Soriano á Palma

Un apreciado amigo nuestro ha recibido del Sr. Soriano la siguiente carta fechada en Madrid el 15 del actual, que gustosos insertamos.

Dice así: «Gracias mil, querido amigo, por sus atenciones será.

Mi viaje será á esa domingo, pero no puedo precisar el día exacto mientras no se arregle lo del mitin de Barcelona al cual voy. Además dentro de pocos días sale mi periódico España Nueva y yo necesito estar al pie del cañón. Así, pues, retrasaré muy pocos días el ansiado viaje.

Salude á los amigos y reciba abrazos de su affmo.

Soriano».

Visita al Cuartel del Carmen

Amablemente invitado por el coronel Sr. Pintos, el Sr. Gobernador civil don Benito del Campo estuvo ayer á visitar el cuartel de Infantería del Carmen, donde se halla el Regimiento de Palma que aquel manda.

Al Sr. Gobernador civil acompañaba el Secretario D. Ignacio Martínez Campos.

Durante la visita, que fué muy detenida y minuciosa, varios señores Oficiales de dicho R. gimiento secundaron al Coronel Sr. Pintos en las explicaciones y detalles que daba de los departamentos y dependencias.

El estado de limpieza extremada del cuartel y el orden y hasta el lujo que se observa en algunas partes, como en los comedores y cocinas fueron muy celebrados por el Sr. del Campo, que se despidió muy agradecido á las exquisitas atenciones que le prodigaron dicho Coronel y Oficiales durante las dos horas que permaneció en el cuartel.

Cédulas personales

Por el artículo 17 de la vigente ley de Presupuestos se aumentan las clases de cédulas con una que se denominará especial, más otras cinco para cónyuges, estando grabadas, como en años anteriores, con un 30 por ciento de su valor para el Tesoro y un 50 por ciento de recargo Municipal; por lo tanto, la cédula denominada especial costará 360 pesetas; la especial para cónyuges, 90 pesetas; la 1.ª primera clase, 180 pesetas; primera cónyuges, 45 pesetas; la segunda, 135 pesetas; segunda cónyuges, 33'75 pesetas; la tercera, 90 pesetas; tercera cónyuges, 22'50 pesetas; la cuarta, 45 pesetas; cuarta cónyuges, 11'25 pesetas; quinta, 36 pesetas; sexta, 27 pesetas; séptima, 18 pesetas; octava, 9 pesetas; novena, 4'50 pesetas; décima, 1'80 pesetas, y undécima, 0'90 pesetas.

Bibliografía

Hemos recibido el número de Las Baleares, órgano oficial del Colegio de Farmacéuticos, que contiene el siguiente resumen:

Sección profesional: Los responsables.—Sección científica: Discurso del doctor Carracedo en la Real Academia de Medicina (continuación).—Datos analíticos (continuación), por D. Víctor Valenzuela.—Circular del Ministerio de la Guerra.—Exposición del Colegio de Zaragoza.—Misceláneas.—Segundo congreso de la Revista Científica Profesional.—Anuncios.

Consolidación de obligaciones

En nuestro servicio telegráfico de hace algunos días, hablamos de la resolución del Gobierno respecto de la consolidación de las obligaciones del Tesoro.

Ampliando esta noticia, diremos que el Gobierno ha dispuesto que se haga en Deuda amortizable del 5 por ciento, la cual se emite á 98'60 por ciento, mediante suscripción pública, que se verificará el día 30 del actual, dando la preferencia, sin prorrateo, á los que presenten en pago de su suscripción obligaciones del Tesoro.

Como el sábado último cerró la cotización del Amortizable á 100'60, parece que se beneficia á los tenedores de obligaciones en un 2 por ciento; pero como los títulos actuales llevan el cupón á cobrar en 15 de Mayo, y los que se emiten, no, puesto que el primer cupón con que se entregan es el de 15 de Agosto,

resulta que los nuevos títulos valen uno por ciento menos, que es el importe del cupón próximo, y, por tanto, á los tenedores de obligaciones sólo se les bonifica en un por ciento.

La operación nos parece bien, porque se ha elegido la Deuda amortizable, que ha de quedar recogida en cuarenta y cuatro años, á contar desde el de 1900, aunque creemos que no tardará mucho en convertirse en otra Deuda de igual clase al 4 ó 4 1/2 por ciento.

Las circunstancias son favorables para la operación, dado el alto tipo que alcanzan los valores y la disponibilidad de dinero en el mercado.

Y aun se ha defendido el interés del Tesoro al fijar el tipo de la emisión, no dejan de obtener algún beneficio los tenedores de obligaciones, aunque no sea tanto como se prometían.

Por ello creemos que la suscripción quedará cubierta con los pedidos de los obligacionistas, excepto el pique sobrante para los gastos de la operación y algún pequeño residuo que no se presente.

No hay, pues, que pensar en la suscripción á metálico, porque ésta, en realidad, no existirá, á no ser que antes del 30 descienda el Amortizable.

Notas del Carnet

Religiosas

Para hoy.—Santos Crescencio y Herimónenes, mártires.

Para mañana.—Santa Inés de Montepoliciano y san Sulpicio.

Guarenta-Novas

Mañana terminarán en Santa Teresa. A las seis exposición, á las nueve misa cantada.

Por la tarde, á las seis y media, rosario, meditación, estación, Tu-Deum y reserva.

Necrológicas

Anoche pasó á mejor vida D.ª María de la Concepción Mir y Morro, esposa de nuestro querido amigo el capitán del vapor Isteño, D. Jaime Estarillas.

La muerte de la Sra. M. R. ha sorprendido, pues anteaer se encontraba buena. Rápida enfermedad le ha quitado de este mundo, donde gozaba muchas simpatías, que se había conquistado por su estable carácter y sus buenos sentimientos.

El Sr. Estarillas se encuentra de viaje á Marsella, de donde regresará mañana.

Descanse en paz aquella señora, y reciba su familia, la expresión sentida de nuestro pésame.

A la hora de entrar en máquina esta edición se nos telefonaba ha fallecido el secretario del Ayuntamiento D. José Estada.

D. E. P.

De viaje

Procedentes de Ibiza han llegado esta mañana en el vapor Cataluña, D. José Castelló y señora, D. Juan Torres, don Francisco Escandell, D. José Baffi, don Juan Vidal, D. Andrés García y D. José Torres.

Procedentes de Barcelona han llegado en el vapor Miramar, Mr. Murrucio, D. Agustín Scheunlo y señora, Mr. N. cou, Mr. Berger, D. Miguel Casala, don Juan Torrandell, D.ª Trinidad Focuberta y familia, D. Jaime Tous y señora, Mr. Bré y señora, D. Jaime Godó, don J. Martín, D. C. Taincoi Mas, D. Marcelino Carbonell, D. José Pérez, D. Mariano Ponsosa, D. José Marcó, D. Felio R. Capillas, D. Angel Mallen, D. Serafin Vives, D. José Canisno, D. Gabriel Carbonell, D. V. II Joves y señora, D. Alfredo Moller, D. Pedro A. Pizá, D. Ramón Aman, D. César Galcerán, D. Salvador Vidal, D. Sales Joseph, D. Agustín Banet, D. Gabriel Paour, D. Antonio Magaldí, D. Jaime O. s. o, D. Jerónimo Larroca y D. José Roig.

Militares

Por Real Decreto ha sido nombrado general de la segunda brigada de la división de Caballería, al infante D. Carlos de Borbón y Borbón, general de brigada, que actualmente manda la de Caballería para instrucción de la primera guerra.

Se ha accedido al comandante de Artillería de Menorca, D. José Oilegüe Llatas, la súplica de abono de tiempo servido en estas islas.

Comerciales

Procedentes de Ibiza han llegado esta mañana en el vapor Cataluña, con carga general, 8 pasajeros y la correspondencia.

Procedente de La Calle (Valencia), ha llegado esta mañana de arribada forzosa el vapor italiano Clementina con cargamento de corteza destinado al puerto de Lisboa.

También se ha despachado y ha salido esta tarde á las cinco con destino á Argel el vapor Miramar llegado esta mañana procedente de Barcelona.

Para Mahón se ha despachado y ha salido esta tarde á las seis el vapor Menorquín.

Mañana por la mañana llegará procedente de Barcelona el vapor Balear y saldrá á las doce para Valencia á Ibiza.

Estadística

Día 18.—Bartolomé Tortella Sampol, casado, 62 años.

Josef Donat García, casado, 50 años.

Josef Montaner Bareñny, viuda, 73 años.

Josef Pons Marqués solters, 2 años.

Magdalena R. poll Moll, casada, 68 años.

También ha llegado esta mañana procedente de Ibiza el vapor Cataluña, con carga general, 8 pasajeros y la correspondencia.

Procedente de La Calle (Valencia), ha llegado esta mañana de arribada forzosa el vapor italiano Clementina con cargamento de corteza destinado al puerto de Lisboa.

También se ha despachado y ha salido esta tarde á las cinco con destino á Argel el vapor Miramar llegado esta mañana procedente de Barcelona.

Para Mahón se ha despachado y ha salido esta tarde á las seis el vapor Menorquín.

Noticias varias

Mañana por la mañana llegará procedente de Barcelona el vapor Balear y saldrá á las doce para Valencia á Ibiza.

Defunciones

Día 18.—Bartolomé Tortella Sampol, casado, 62 años.

Josef Donat García, casado, 50 años.

Josef Montaner Bareñny, viuda, 73 años.

Josef Pons Marqués solters, 2 años.

Magdalena R. poll Moll, casada, 68 años.

De Teatros

Lírico

Angelitos al Cielo obra estrenada anoche en este teatro por la compañía del Sr. Pinedo, no fué de la satisfacción del público.

La obra pertenece al género dramático á esos dramas comprimidos que mientras por ciertos públicos son recibidos con aplausos, por otros son protestados y echados al foso, como sucedió anoche.

En verdad, el público esperaba otra cosa de la obra de anoche, visto el éxito que alcanzó en otros teatros y siendo de dos autores tan conocidos como el cuentista Casanell y el maestro Chapí.

Pero así en la letra como en la parte de música, la obra no tiene nada de particular.

No había ni para protestarla ni para entusiasmar.

Para esta noche se ha retirado del cartel Angelitos al Cielo y en su sustitución se pondrá en escena La Borraca.

Mañana á las seis y media se representará La Borraca y por la noche Las Carvederas; estreno de la zarzuela en un acto y cuatro cuadros de los Sres. Arribas y Alvarez Casero, música de los maestros Valverde y Calleja, El iluso Canizares y El señor Frasco Luis.

Comerciales

Cotizaciones

Table with 2 columns: Valores Locales and Duros. Items include Crédito Balear (96'50), Fomento Agrícola (90'80), Acciones Vapores Isteña (71'00), Obligaciones de id. al 5 por 100 (104'00), Acciones Sallnera Española (140'00), Obligaciones de id. al 5 por 100 (104'00), Id. de id. al 5 por 100 (101'00), Ferro-carriles de Mallorca (72'00), Almirado por Gas (98'00), La Económica (10'00), Bonos Municipales (48'00).

Valores Públicos

Table with 2 columns: Valores Públicos and Duros. Items include 4 por 100 interior fin de mes (82'05), Nortas (53'25), Allicantes (90'40), Francos (115'20).

Mercado de Inca

Bastante más concurrido que los anteriores se ha visto el mercado de hoy. Almendrán, los 42 kilogramos, á 80'00 pesetas.

Trigo, los 70 litros, á 18'00 id. Candeal, id. á 18'00 id.

Cebada del país, id. á 11'00 id. Id. forastera, id. á 10'0 id.

Avena del país, id. á 10'00 id. Id. forastera, id. á 8'50 id.

Garbanzos, id. á 26'00 id. Maiz, id. á 18'50 id.

Habichuelas (comfés), id. á 50'00 id. Id. blancas, id. á 36'00 id.

Id. verdes, id. á 36'00 id. Habas para cocer, id. á 22'00 id.

Id. ordinarias, id. á 21'50 id. Id. para ganados, id. á 20'00 id.

Cerzas cebadas los 10 id. á 0'0 y 0'0. Higos pasos, los 42 id. á 8'50 id.

Azafrán, los 33 gramos, á 2'50.—C. 18 Abril 1906.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE LAS BALEARES

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 22 de los corrientes á las doce de la tarde, en el domicilio de la Asociación y con arreglo á las condiciones que en este local están de manifiesto, se celebrará un sorteo público entre los imponentes de la Caja de Ahorros para la adjudicación de 1.800 pesetas, que serán distribuidas en los siguientes premios: uno de 150, uno de 100, uno de 60 y sesenta de 25 pesetas cada uno.

Lo que se hace público para que llegue á conocimiento de los imponentes y demás personas que gusten asistir al acto.

Palma 14 Abril de 1906.—El vocal de turno, Antonio Sbert y Canals.

SOMBREROS

El viajante y las Modistas de la Casa A. de León de París que por primera vez visitan esta importante Capital, harán la gran Exposición de Sombreros para Señoras y niñas, últimos Modelos, los días 18, 19 y 21 del actual en el HOTEL MALLORCA cuarto número 10. Se duplica á las Señoras se aprovechen de la ocasión.

«LA ULTIMA HORA» EN LOS PUEBLOS

La romería del «Cocó»

Afluencia de romeros

A las dos de la tarde empezó á ser numerosa la concurrencia de personas que se encontraban por los campos inmediatos al diminuto oratorio del Cocó. Desde aquella hora hacia las cuatro de la tarde, continuamente afijó gente á pie, en carretones y en los tranes de servicio extraordinario organizado por la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca, hasta el punto de que era muy difícil transitar por el camino que conduce al oratorio. Todos los romeros que se acercan á muchos miles pasaron por frente á la imagen que se adora en el Cocó.

Historia de la romería

Antes de describir la fiesta, nos parece interesante y curioso dar algunos detalles de esta romería que se ha hecho muy popular en toda Mallorca y principalmente entre los vecinos de los pueblos de las cercanías de Lloseta; historia que recogimos de boca de un ejemplo sacerdote.

Es la siguiente: Hace unos 34, 40 ó 44 años que unos vecinos de S. J. idearon y realizaron un Pan caritativo en el punto denominado el Cocó y donde fué encontrada, según la tradición, la imagen de Nra. Sra. de Lloseta.

Fuése porque Dios así lo tenía dispuesto ó por otra causa lo cierto es que todos los que habían acudido, que se pensarían de un centenar, quedaron tan contentos, se divertieron tanto, que permitieron volver el mismo día del día siguiente.

Al Pan Caritativo del año siguiente era en doble número de personas los que acudieron y para mayor bulla hicieron venir una banda de música. Al cabo de varios años aquello tenía todo el carácter de animada fiesta. Para mayor atractivo é interés de los que acudían á aquel punto el miércoles después de Pasqua de Resurrección, se colocó en dicho sitio una imagen que es deficiente reproducción de la auténtica Nra. Sra. del Cocó que se guarda y venera en la iglesia de Lloseta.

No estaba construido el puente que hoy facilita el paso por sobre el torrente y los que iban á dicha fiesta adoraban la imagen de la Virgen, que estaba colocada en una cuevecita que para llegar á la misma se valían de unos tablones colocados sobre unas rocas.

Depositaban limosnas en el capillo que dicha imagen tenía á sus pies y la cantidad que se recaudaba era entregada al Vicario por el Sr. Alcalde de Lloseta que era el que cuidaba de recoger el capillo; dicha cantidad era para el culto de la iglesia de Lloseta.

Habían pasado unos años, cinco, ochos ó diez, cuando un Alcalde se negaba a entregar la cantidad recogida al Vicario, lo que el Vicario no se avenía. Para evitar discusiones que podían entorpecer la buena marcha de la romería el Sr

NOTA DE ACTUALIDAD

Volcanes y terremotos

Según verán nuestros lectores en la sección telegráfica de esta edición, los últimos hechos recientemente ocurridos en la hermosa ciudad de Nápoles, y sobre todo en otros pueblos inmediatos a la misma, situados en las laderas del Vesuvio, con motivo de las formidables erupciones del volcán de este nombre, se han reproducido en la ciudad norteamericana de San Francisco de California, motivadas por un violento y prolongado terremoto.

La circunstancia de haberse producido esos fenómenos sísmicos casi simultáneamente en Nápoles, islas Azores y California, países que se hallan próximamente bajo un mismo paralelo sin contar otros análogos aunque menos intensos, observados en Vigo y en Canarias, convida a reflexionar sobre las teorías que hasta ahora ha admitido la ciencia para explicar aquellos fenómenos.

Desde luego llama la atención que los países actualmente castigados se hallan situados en una misma línea paralela al Ecuador y a gran distancia entre sí. Podrá ser ello un detalle puramente casual, pero nos recuerda otro citado en un artículo publicado estos días por el eminente sabio español D. Eduardo Bonet respecto de que los volcanes, en actividad o apagados, salvo raras excepciones, siguen también una línea, pero de norte a sur.

Sabido es que por mucho tiempo ha sido generalmente admitido que volcanes y terremotos se deben a la fuerza expansiva de gases producidos por el estado de ligación en que se encuentran el núcleo central de la tierra, que obran de sobre la costra envolvente, la comiencen a la resquebrajar.

Esta teoría del fuego central moderadamente había perdido terreno; y se había tratado de explicar los fenómenos que ocupan por la descomposición, de los elementos geológicos, producida por la acción del agua, principalmente la del mar, que filtrando por las capas superiores penetra hasta los inferiores, produciendo en ellas reacciones químicas originarias de los temblores de tierra y volcanes.

Los recientes lamentables hechos que nos impulsan a escribir estas líneas, al correr de la pluma, sin la preparación y la reflexión que la índole del asunto requiere, parecen a primera vista venir en apoyo de la antigua hipótesis; pues no se concibe que causas puramente locales, como son las filtraciones del agua del mar, obran simultáneamente en puntos del globo separados por tan considerable distancia; pareciendo por consiguiente más racional que estos fenómenos tengan su origen en una causa común, que bien podría ser el fuego central.

Seguramente los sabios que cultivan las ciencias relacionadas con el asunto tendrán en cuenta este dato.

Muerte del general de los Jesuitas

En nuestro servicio teleográfico de hoy se nos comunica la noticia del fallecimiento en Roma del Padre Martín, figura gloriosa de la Iglesia contemporánea, que por su talento, su cultura y su patriotismo, honra a España y a la Congregación que dirige.

Hombre de profunda ciencia y de gran elocuencia, es un orador sagrado eminentísimo.

De un estudio publicado entre nosotros los siguientes párrafos.

Por los años de 1835 ó 1836, el actual general de los Jesuitas era rector del Colegio que en Salamanca tiene establecido la Compañía. Sin aquel año, por la Oscuridad, se hablaba mucho en la capital citada de las conferencias que se daban en la iglesia de la Compañía

de Jesús, elogiando a los elocuentes predicadores, y alguien resonando al periodista que fuera a escuchar al Padre rector. Nuestro compañero añade:

Confieso que hice poco caso de la recomendación, y eso que no pasaba día, ni creo que hora, sin que oyese frases de elogio hacia el predicador jesuita. La gente acudía al templo como en los días de San Juan de Sabadía. La caridad me llevó a la iglesia. El templo, que es bastante capaz, estaba lleno de bote en bote; con grandes esfuerzos logré acercarme al pie del púlpito. El sermón no había comenzado aún, pero el predicador no se hizo esperar.

Era un hombre de recia complexión, moreno, velludo, azules las mejillas á causa de lo fuerte de la barba: un campesino, vestido de cura. Al pronto la voz me fué desagradable y la pronunciación afectada: maraba mucho las eses y las terminaciones en ado. Mas aquella impresión desagradable duró poco.

A los pocos momentos de empezada la plática, me sentí cautivado por el orador.

Los conceptos eran hondos, la frase llana y transparente, las imágenes sencillas y exactas, la lógica inflexible, los efectos calurosos y vehementes.

En nada se parecía á esos oradores palabreros, que tanto abundan en nuestros Parlamentos y Academias, cuyo arte consiste en diluir unas cuantas vulgaridades en un raudal inagotable de ruidosa fraseología.

Nada tampoco había en su discurso de esas flores de trapo, de esos adornos pseudo poéticos con que la cursilería trata de ocultar la vaciedad del fondo.

La palabra del Padre Martín, nutrida de pensamiento, precisa, sobria, elegante, iba derecha á la inteligencia, á la voluntad y al corazón: convencía, persuadía y emocionaba.

Hablaba el orador aquel día de los deberes que tienen los amos respecto de sus sirvientes, y este tema, que en otros labios hubiera parecido manoseado y vulgar, tratado por el Padre Martín con veritas en interesantísima y grave cuestión. ¡Con qué honda piedad plataba las humillaciones, las tristezas que lleva aparejadas la servidumbre! ¡Con qué delicadeza de perfección media el alcance de las injurias de los amos, y mostraba los sentimientos de desprecio, de odio, de rencor que la soberbia ridicula de los señores va depositando en las almas de los criados, y ¡quién sabe si preparando conflictos tremendos!

¡Con qué vehemente elocuencia exaltaba la eficacia de la caridad, que á veces estriba en una mirada piadosa, en una frase sincera de consuelo, en un acto de humildad y tolerancia!

La oratoria del ilustre jesuita hacía comprender esas conversiones casi milagrosas, ó milagrosas del todo, que realizaron los Vicentes Ferrer, el Apóstol de Andalucía, San Juan de Sabadía.

Recuerdo la frase de una señora, al salir de aquel sermón: —Oyendo á este predicador, siento deseos de pedir perdón á mi criada, y servirle yo misma la comida.

Gacetillas

Ayer profesó en el convento de San Jerónimo la religiosa de coro Sor María de los Angeles Payeras y Bonavé, hermana del P. Payeras de la Congregación de San Vicente de Paul, quien celebró la misa y le impuso el velo de profesión.

Predicó D. Jaime Pascual, Vicario de Alaró.

Se ha extraviado una perra podenca. La persona que la tenga en su poder pueda entregarla en la peluquería del Sr. Meliá, en Inca.

Se gratificará el hallazgo.

Mañana por un perito mecánico se efectuará una visita de inspección al vapor Belver.

Atendiendo una denuncia de un colega local, el Sr. Comandante de Marina ha dado órdenes para que se ejerza estricta vigilancia á fin de evitar las infracciones de la Ley d. Pesca que puedan cometerse en nuestras aguas.

Esta tarde ha caído sobre esta ciudad un fuerte chubasco que ha durado unos cinco minutos.

Se está desmontando el pabellón cinematográfico que estaba instalado en la Plaza del Mercado.

Ha sido curado en la casa de Socorro un joven que presentaba una herida en una mano.

Ha sido denunciado al Juzgado un sujeto que promovió escándalo en la vía pública.

Se ha puesto á la venta la interesante revista Por esos mundos, correspondiente al mes actual. Publica interesantes informaciones gráficas de los principales acontecimientos del mes de Marzo.

Véndese al precio de 60 céntimos en la Librería Tous.

Ha sido declarado rebelde el procesado Juan Amengual Oliver.

El día 28 del actual en la Administración de esta Aduana se procederá á la venta en pública subasta de 21 cestos de cenfay y mimbres usados, á 0'50 ptas. unc.

Esta tarde ha suspendido su salida el vapor-correo de Barcelona.

La elegancia en el trato social por Bestard de la Torre

Un tomo lejanamente encuadrado. 7 pts. Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

ÚLTIMAS LEYES

Aranceles de Aduanas. Ley del Timbre del Estado. Guía de cédulas personales. De venta en la Librería de J. TOUS.

Más telegramas

Telegramas números 13, 14, 15, 20, 21, 22, 23, 24, 30, 31, 32, 33.

El Rey en Inglaterra

Madrid 19 (9'15 m).—Nos telegrafían de Londres, que el embaajador de España en aquella capital marchó á Cowes para saludar al rey D. Alfonso.

El tiempo no se presenta seguro; y tal vez obligará á variar el programa de las excursiones de D. Alfonso y su futura.

A pesar del frío que reina, ambos prometidos salieron á pié y visitaron la iglesia de Wippunghan.

El rey depositó una corona sobre la tumba del padre de la princesa.

Ambos regresaron á pié á Osborne.

Disturbios en Lens.—Huelgas

Madrid 19 (9'30 m).—De París comunican, con referencia á noticias de Lens, que los huelguistas asaltaron la casa del director de las minas y el mercado.

Se agrava la huelga. Se han enviado tropas á Barthou.

Marchó á Lens el prefecto, quien conferenció con las autoridades.

Ha comenzado la huelga de cajistas, quienes piden aumento de salario. Por este motivo han tenido que suspender el trabajo las imprentas más importantes.

La huelga de los carteros decrece.

Los golfos.—Rotura de una cañería

Madrid 19 (9'30 m).—El gobernador de esta provincia se pro-

ponía enviar 86 golfos para que se ocuparan en las obras que se practican en las afueras de la capital.

Los golfos se negaron. Ayer se rompió una tubería en la calle de Segovia, ocasionando una inundación.

Los cables eléctricos se fundieron.

Viajes rápidos entre Buenos Aires y Vigo.

Madrid 19 (9'15 m).—Nos comunican de Buenos Aires que ha sido aprobado el reglamento para la aplicación de la ley sobre viajes rápidos entre Buenos Aires y Vigo.

En dicho reglamento se dispone que los citados viajes empiecen el día primero de octubre próximo, fijándose la duración de los mismo en 13 días, desde Buenos Aires á Vigo.

Asamblea plenaria

Madrid 19 (10 m).—El arzobispo de París ha convocado una asamblea plenaria de los obispos franceses.

Los trabajos de la asamblea comenzarán el día 30 del mes corriente á las diez de la mañana y se celebrarán en el salón de recepciones del palacio arzobispal.

Se celebrarán dos sesiones diarias.

La asamblea durará dos ó tres días.

Los acuerdos que en ella se tomen serán transmitidos al Papa.

Manifestación de huelguistas Tropas apedreadas—Cargas—Heridos

Madrid 19 (10 m).—Según despatches de París una manifestación compuesta de 7.000 individuos se dirigió al establecimiento metalúrgico de Cail en Denain para impedir el trabajo.

Fueron apedreadas las tropas, resultando varios heridos, entre ellos el alcalde, que lo fué de un garrote en la cabeza.

Milares de huelguistas cercan la fábrica é intentan saquearla.

Las tropas dieron varias cargas, resultando algunos oficiales heridos. Uno de ellos está gravísimo.

Regreso aplazado.—Buques italianos —Folleto revolucionario.

Madrid 19 (10 m).—Comunican de Valencia que el Capitán general Sr. Loño ha aplazado su regreso de Madrid.

Han fondeado en aquel puerto los buques italianos «Farragiora» y «Misseno».

En una imprenta de la calle de Bailén fué recogido por la policía un folleto revolucionario.

Romanones en Barcelona

Madrid 19 (2 t).—Por acuerdo de las autoridades, el ministro de la Gobernación descendió del tren en la estación de la línea de Francia, á las nueve y cinco minutos.

Esperaban al ministro las autoridades y un grupo de republicanos.

El conde de Romanones se dirigió á pié al palacio del Gobierno civil.

Nuevo ministerio

Madrid 19 (2'16 t).—El señor Moret ha dicho que es prematuro hablar sobre la creación del nuevo ministerio de comunicaciones.

Acitud de los republicanos

Madrid 19 (2'16 t).—En los centros oficiales estiman como signo favorable al que los republicanos fueran á recibir al ministro de la Gobernación á su llegada á Barcelona.

Se supone que los republicanos que asistieron son los disidentes de la coalición.

Terremoto en San Francisco

Los primeros momentos.—Mita supeñado.—Edificio desplomado.

Madrid 19 (9'15 m).—Recibimos nuevos detalles del terremoto ocurrido en San Francisco de California.

El terremoto abarcó más de 50.000 kilómetros de terreno.

Al comenzar las oscilaciones la mayor parte de los habitantes dormían, y al darse cuenta del fenómeno abandonaron las casas en medio de inmenso terror.

Los primeros que advirtieron las oscilaciones del suelo fueron un grupo de chinos que estaban celebrando un miting de protesta contra el gobierno, en las afueras de la ciudad.

Al subir á la tribuna uno de los oradores notó que la tribuna avanzaba y sin tener tiempo de explicar lo que sentía quedó totalmente destruida dicha tribuna, rompiéronse los cables de la electricidad y quedaron los reunidos en la mayor obscuridad.

Los chinos emprendieron la fuga, al mismo tiempo que se desplomaba el edificio, quedando sepultados entre sus ruinas algunos de los oradores.

Convento arruinado.—Barrios inundados

En el pueblo de Cart se ha hundido el convento de California, quedando sólo un montón de ruinas y á unos once metros de profundidad.

Los barrios del Sur han quedado totalmente inundados.

Gran incendio.—Rozeros del incendio.—Casas voladas

En el Mercado Central, un cable al romperse se puso en contacto con un poste de madera, produciéndose un horroroso incendio que propagóse á todo el mercado, quedando éste convertido en horrosa hoguera de la que salían innumerables gritos de dolor, pues se cobijaban en dicho mercado numerosas familias.

La policía, las tropas y los bomberos trabajaban con heroísmo para salvar á las víctimas del incendio.

El incendio tomó tales proporciones, que amenazaba acabar con la ciudad.

En vista de tales temores, la autoridad mandó volar con dinamita todos los edificios que rodeaban el mercado, y á los que era fácil la propagación.

El estruendo de la voladura unido al horroroso aspecto del incendio, produjo tal efecto de terror, que parecía iba á sepultarse toda la ciudad.

Aspecto aterrador.—Edificios destruidos.—Víctimas

El aspecto que presenta la ciudad es aterrador.

Los vecinos salieron á la calle, desnudos en su mayor parte, esparriándose por la ciudad y dando grandes alaridos.

Han quedado destruidos los mejores edificios de San Francisco de California; los Bancos, Casas Consignatarias, Sociedades de Seguros, Oficinas Demográficas Municipales, Telegráficas, de periódicos, asilos y conventos han quedado convertidos en montones de escombros

Es incalculable el número de víctimas; familias enteras han desaparecido.

Los perjuicios no pueden precisarse, tan grande es el desastre.

Aviso de los astrónomos.—Más incendios.—Más de 3000 muertos

Los astrónomos franceses que cuidan del observatorio, tres horas antes de ocurrir el fenómeno, dieron aviso al Alcalde de San Francisco de California, el cual no supo que medidas tomar, haciendo quedar en los cuarteles todo el cuerpo de policía.

En el barrio Mercantil se ha producido otro horroroso incendio.

Hasta la fecha se calcula que pasa de 3 000 el número de muertos.

No hay periódicos.—Más incendios.—Buques á pique

No pueden tenerse noticias detalladas por no publicarse ningún periódico, la mayor parte de imprentas y redacciones están destruidas.

El viento que reina propaga de una manera terrible los incendios amenazando con destruir el resto de la población que se ha salvado del terremoto.

El terremoto alcanzó hasta la ciudad de San José.

Muchos barcos se han ido á pique y otros han embarrancado ó sufrido grandes averías.

La Bolsa

(URGENTE) Madrid 19 á las 16

Table with 2 columns: Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Banco de España, Compañía de Tabacos, Francos, Libras, Exterior de París. Values: 81'75, 81'90, 000'00, 436'00, 401'00, 15'15, 28'90, 93'60.

Postales de Baleares

Se han puesto á la venta 10 NUEVOS MODELOS, de las mejores vistas de Mallorca. 100 postales distintas de Mallorca.

Precios al por mayor: El 100 en negro 6 ptas., El 100 en id. 50 >, El 100 en colores 10 >, El 1000 en id. 90 >

Librería de J. Tous, P. de Cort 14 y 16

STRAUSS Nueva vida de Jesús

2 tomos 6 pesetas. Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

Langostinos frescos

Unico punto de venta. COLMADO PAJARITA. San Nicolás 6.—Palma

Almoneda de Libros

SAN JAIIME 7.—2.º IZQUIERDA. Visible de 2 á 7 tarde.

Aviso: El Profesor de Teneduría don Bartolomé Vives Meliá ha cambiado su domicilio en la calle de Gater 5.—2.º Palma junto á la calle de San Miguel.

FOLLETTIN DE "LA ULTIMA HORA," — EL SEÑOR DE LA MONTAÑA

mos. Pero me duermo... ¿quos acostamos? ... Casi á la misma hora en que pasaba esta escena, dos jóvenes salían del café Inglés y daban algunas vueltas por el boulevard, con aire de buscar á alguien. Eran el conde Paul y Meriadee. N. el Meriadee dememoriado, sino completamente restablecido y recordando el pasado. —¿Buscáis nuestro carruaje?—dijo el conde. —Nuestra silla de postas. —¿Una silla de postas? Y Meriadee miró al conde con extrañeza. —Ei, una silla de postas con buenos caballos... —¿Partimos, pues? —N., no partimos. —¿Adónde vamos, pues? —A acostarnos. —Vednos, amigo mío: ¿qué viene esto? ¿Una silla de postas para ir desde el café Inglés al Gran Hotel? —[Oh! Ei que no vamos al Gran Hotel. —¿Pues adónde? —A mi casa, calle Pepinière... es un cuartito que he conservado durante mi ausencia.

—¿Pero la silla?... —¿Orambal! ¿No véis que llevo ahora á París? —¡Ah! ¡Muy bien! Ahora comprendo. El conde Paul sonrió. —Sí, pero no del todo. Os lo explicaré por el camino. Hablando así el conde, la silla de postas atravesó el trote el boulevard y vino á detenerse en la esquina de la calle de Favard, con gran sorpresa de los transeúntes que por allí discurrían. —Montemos deprisa—dijo el conde; y se instalaron ambos. Los postillones chasquearon los látigos y la silla partió. —Ya os he dicho—reanudo el conde, en tanto que la silla de postas rodeaba, vamos á mi casa, calle de la Pepinière. —Muy bien—dijo Meriadee. —La planta baja la ocupa un constructor de carruajes llamado Meszullil. Meriadee miró al conde. Parecía quererle preguntar qué tenía que ver el constructor en aquel negocio. —Ese constructor era antes quien me servía. —Bien. —Y me hizo un carruaje célebre en París. —¿Dónde vais á parar, conde?

pasó delante de los viejeros guiándolos por la escalera principal. ... Onésimo dormía aun á las ocho de la mañana. Sidonia estaba despierta. —Levántate—dijo ésta—el patrón te necesita. En un momento estuvo vestido, y Onésimo se dispuso á bajar á los talleres. Después de algunas frases de cumplido por su viaje, el patrón le dijo: —Ha llegado de Rusia un cliente antiguo de la casa que vive en el tercero. —Ya lo sé—respondió Onésimo. —Yo era su proveedor—prosiguió Meszullil—y es probable que continúe siéndolo. Si me llama hoy y yo no estuviera, subid. Onésimo se inclinó. —No os olvidéis de decir que si quiere buenos caballos, sabemos donde pueden hallarlos de toda confianza. El patrón salió. Onésimo se hizo cargo de sus habituales quehaceres y, soñando en los millones, se entregó á las funciones de su humilde profesión. Onésimo era un obrero hábil, y como su patrón nada conocía de su accidenta-

III ... La portera no tenía inconveniente en matar el tiempo hablando un poco, desde el momento que ya no tenía que acostarse. Pero Onésimo y Sidonia tenían algo más importante que hacer que oír su palabrería. —Entonces, ya que estáis aquí, madame Auguste, nosotros os dejaremos en casa de ese pobre Mr. de Loudeac. —¿Cómo, cómo! ¿Os vais? —¡Mi marido tiene sueño! ¡es claro, ha pasado la noche en el tren! —¡Pero vos!... —Y bien, yo—dijo Sidonia riendo—le haré compañía. Y Sidonia y Onésimo se alejaron. Cuando entraron en su pequeño albergue Sidonia murmuró: —Puede que hayamos hecho mal. —¿En que? —En dejar solo á aquel buen hombre. —¿Por qué? —Porque habla de Carthant, y ese Carthant... Onésimo se encogió de hombros. —No te inquietes;—dijo—aunque estuviese hablando hasta mañana, la mu-

217

Vapores Directos

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día 23 de Abril del puerto de Barcelona en el vapor español

Brasileño

Precios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147; 2.ª, 100, y 3.ª, 88 duros. Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Matanzas y Gienfuegos saldrá del puerto de Barcelona el día 15 de Abril el vapor

CONDE WIFREDO

Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Mayaguez, Santiago de Cuba y Habana, saldrá de este puerto el día 15 de Abril el vapor español

MIGUEL GALLARD

NOTA.—Se suplica a los señores cargadores avisen a la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.

Para más informes: dirigirse a los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

Jabones fluidos Gorgot Medicinales

Los jabones fluidos son los más indicados para la toilette higiénica y para combatir ciertos estados morbosos de la piel y cuero cabelludo.

Preparamos los que según y cuantos las señoras médicas se sirven prescribir.

JABON FLUIDO SUBLIMADO. Indicado en el acné juveniles (granos de la juventud) y acné milium (barros).

JABON FLUIDO AL IOTIOL. Emplease en los diferentes acnes, muy en particular en la seborrea.

JABON FLUIDO AL TIMOL. De gran efecto en el tratamiento de la disidrosis, ó perturbación de la función sudoral, y en la folliculitis.

JABON FLUIDO SULFUROSO.—Su eficacia es casi infalible en el tratamiento del acné cuperoso y seborrea (impetigo), Licosis, folliculitis, etc.

NOTA.—Véase prospecto.

De venta.—En todas las buenas perfumerías y farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido, 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

TARIFA DE ANUNCIOS

EDICTOS y anuncios judiciales, línea del cuerpo 8, á 0'50 pesetas.

RECLAMOS en 2.ª ó 3.ª página á 0'15 pesetas línea del cuerpo 8.

GACETILLAS en la sección destinada para esta clase de propaganda la línea del cuerpo 8 á 0'25 pesetas.

ANUNCIOS EN LA CUARTA PLANA á pesetas 0'08 la línea sencilla del cuerpo 8.

Cada ANUNCIO, reclamo, EDICTO, etc., etc., debe abonar pesetas 0'10 por inserción por impuesto del timbre móvil al Estado.

NOTA.—Los anuncios, reclamos, edictos, etc., etc., que solo se publiquen una sola vez deberán abonar el 50 por 100 de recargo sobre el precio de la tarifa.

Encargos de prospectos á pesetas 10 la tirada de toda la edición.

Comunicados á precios convencionales.

20 por 100 de descuento á los señores suscriptores.

El Centro de Anuncios de Juan González, P. de Sta. Eulalia, 10

tiene en arrendamiento la sección de propaganda de este periódico y es la única casa autorizada para el cobro, á ella pues deben dirigirse cuantas personas y entidades deseen utilizar la sección de propaganda de este diario.

Se hacen contratos de anuncios y reclamos permanentes á precios convencionales.

Pijación de carteles y reparto de prospectos á precios sumamente módicos.

Anuncios para los periódicos de Madrid y Provincias

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO EL

Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona, y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Hotel Universo, Barcelona

Plaza Palau 3.—Propietaria Viuda de J. Serra, Hospedaje, desde 5 pesetas.

Restaurant á la carta

JABON FLUIDO GORGOT DE TOILETTE

Este Jabón compuesto de hiel de vasa, afrocho y safol, es de perfume finísimo, y viene recomendado por la higiene moderna para la limpieza del cutis, en sustitución del jabón en pastillas.

Indicadísimo y necesario para lavar la cara; por no producir escozor, conservarla tersa, sin manchas, granos, rojeces y arrugas prematuras.

Usándolo en el baño, preserva á la piel y cuero cabelludo de toda enfermedad contagiosa. Con su uso diario se conserva la belleza eternamente. Cada frasco va acompañado de su prospecto en donde se indica la manera de usarlo.

De venta en todas las buenas perfumerías de Palma. En el Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia 10, se facilitarán gratis botellitas de muestra de este jabón y datos para los pedidos al por mayor.

¿MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Premiado en varias Exposiciones con DIPLOMAS DE HONOR y MEDALLAS DE ORO

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace ransonar y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tña pelada, secura pilosa, alopecia seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc.*, etc.

Miliones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifiican y justifican sus prodigiosos resultados. **El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato**

¡Nada se paga si no sale el cabello!

¿Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado Céfiro de Oriente-Lillo? Consulta por el inventor **D. Helodoro Lillo, Embudo de Canales, núm. 18, 1.ª**—BARCELONA, de 8 á 6, días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaros, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE

25.000 PSETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Domicilio social, Madrid—C. de Olsaga n.º 1, Paseo de Recoleta

Garantías. Capital social, 12.000.000 pts. efectivas

PRIMAS Y RESERVAS

PESETAS 50.357.563,15.—40 años de existencia

Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de todas las Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 40 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Pesetas 108.597.518'08

Subdirección en Palma.—Calle de Felipe Bauzá, núm. 7

Gran fábrica de productos refractarios y de grés

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. Fábricas, Bordeta. Teléfono, 3.977.—Despacho—Princesa y Cotonera 6—Teléfono, 1.847, Barcelona.

Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 pta. De venta: Guillermo Llasle, San Nicolás 39 y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

Solución Benedicto

DE GLICERO DE FOSFATO CAL CON CRESOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros, infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pinatencia, debilidad general, posturas nerviosas, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera y Centro Farmacéutico.

DEPOSITARIOS-BARCELONA

CASPE, 68 Y RAMBLA FLORES, 4



DR. SERRANO-JACOMETREZO, 14.-MADRID

Herpes, escrofulas, tuberculosis, condonamiento de fuerzas, linapetencia, La Sulfurina Jimeno es el separativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humores ó tifoicos. Para el uso véase el prospecto. Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

No mas pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, higiénico y eficaz. Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona

Vino Pinedo Tónico nutritivo

Premiado con 4 grandes diplomas de honor, cruces de Mérito y Medallas de oro, Marsella, Londres, etc., etc.

Kola, Coqa, Guaroma, Coqa y fostero asimilable

Cura la anemia, raquitismo, enfermedades nerviosas y del corazón, afecciones gástricas, digestiones difíciles, atonía intestinal, etc., etc.

Indispensable á las señoras durante el embarazo y á los que efectúan trabajos intelectuales ó físicos sostenidos sin rival para los niños y ancianos.

Farmacia de Pinedo, Cruz 10, Bilbao

Venta en todas las Farmacias. Depósito Centro Farmacéutico, Plaza de la Harina—PALMA.

A los propietarios

Se desea un local propio para instalar una fábrica en esta capital y de unos 350 metros cuadrados de superficie.

Para informes, San Miguel 120.

Almoneda de muebles

Por ausentarse sus dueños se desean vender varios muebles en muy buen estado.

Calle del Rey, 71, Santa Catalina.

A los que se ausentan

Se construyan embalajes y transportan muebles á los los puntos de España.

Mudanzas, cambio de muebles, y colocación á domicilio de los mismos, galerías, etc., etc.

Presupuestos gratis, compra de muebles usados, Brossa 36, tienda.

Balcones de lance

Se venden en la cerrajería de Barcelona, calle Matadero, número 22.

Los hay de varias medidas con balustes redondos y nudos de fundición.

También se desea vender una galera nueva de 4 asientos y un carro de los llamados bori.

También se desea vender una galera usada de 6 asientos en muy buen estado.

Venta

Se halla de venta un predio de 45 cuarteradas, 20 dehesas cerca del Pont d'Inca.

Dicha finca se compone de 37 cuarteradas de almendros, algarrobos, viña y lo restante de olivar, árboles frutales, casa de recreo y planta baja propia para colono.

Informarán calle de Bosch núm. 1-3.

HISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades consuntivas. Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias.—Unicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca. Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

jer aquella no comprenderá una palabra.—Pero cuánta esa historia—dijo Sidonia.
—Recuerdo que Loudeac no ha sido jamás capitán, ni noble, sino simplemente un piloto práctico de Saint Malo, y había soñado que podía heredar una parte de los millones de Cabestán...
—¡Buenc!
—Para ello, puso los ojos sobre una bellísima joven muy pobre, muy inteligente y muy acanallada.
—¡Cuántas enalidades!
—Loudeac la dijo: ¡Vos soñáis con un buen matrimonio! ¡Con cualquier caballero de por aquí, por ejemplo, que se enamore de vos!
Pues bien, yo la tengo en la mano, y le presenté á Cartahut.
Las cosas marcharon deprisa. Cartahut enamoróse de la joven y se casaron. Al poco tiempo Cabestán, moribundo, llamó á Cartahut y le encomendó algo delicado, diciendo la verdad de la extensión de su fortuna, que radicaba en la India.
—¿Y encargó á Cartahut que la trajese?
—No. Dióle la misión de que buscara á sus hijos.
—¿Y Cartahut partió?

—Es verdad—dijo Meriadec, que se estremeció al recuerdo.
—Hubo del caso dos versiones. Según unos Fatma había dejado la habitación espontáneamente. Y según otros, había sido robada. Esta última versión es la exacta.
—¿Cómo lo sabéis vos?
—Los mismos que habían dormido á Raul, robaron á vuestra hija adoptiva.
—¿Y...?
—El contramaestre fué uno de los ladrones.
—¿El normando?
—Sí, el que pasó por normando, que se llama Onésimo Farnet y es parisién.
—¿Y ese hombre en qué puede sernos útil?
—Tiene los documentos de Raul.
—¿Y para qué los queréis, puesto que el príncipe...?
—El príncipe me ha dado instrucciones que ya conoceréis.
Llegaron á la calle de Pepinière. Los porteros se acercaron con alegría.
—¿Está todo listo?—preguntó el conde.
—Sí, señor conde. Vuestro ayuda de cámara llegó ayer tarde—dijo la portera.
—Rogad á vuestro marido que se ocupe de nuestras maletas y almorzados.
La portera, con la vela en la mano,

—Esperad... Cuando hayamos dormido algunas horas, le haremos bajar.
—¿Al constructor?
—Sí.
—Pero ¿para qué?
—Seguramente no estará. Habrá ido á hacer sus diligencias.
—Entonces, ¿para qué?
—Para que venga su contramaestre.
—¿Pues...?
—A quien tengo necesidad de hablar.
—El contramaestre debe ser antiguo conocido vuestro.
—¿Cómo?
—Yo no lo he visto nunca.
—¿Y yo?
—Vos debéis haberlo visto, por lo menos.
—Mi caro conde, renuncio á descubrir vuestros enigmas.
—Ya iré acertándolos, toda vez que habéis recobrado la memoria.
—¿Qué queréis decir?
—No vivíais hace tiempo en una casa amueblada del Paseo del Sol?
—Sí, en casa de Perdicol.
—Con Fatma, que apenas tenía catorce años.
—Efectivamente.
—¿Y una noche la joven érase, en un acceso de sonambulismo, no atravesó el patio entrando por la ventana?

—Fuese á Saint Malo y contó á Loudeac y á la joven lo que le había dicho Cabestán.
Entonces, la mujer de Cartahut y el viejo se entendieron, y cada uno pareció decir: Decididamente, nos roban. En efecto, Olimpia...
—¡Olimpia!
—¡Y bien, sí; Olimpia!
—La que viene aquí con frecuencia.
—Sí, ese; y que nos pagó para que robásemos los papeles. ¡Empleaos á comprender! Buenc; Loudeac y los sobrinos de Cabestán, servidos por Olimpia, han asesinado á Cartahut.
—¡Ab, ah!
—Y uno de esos sobrinos, Mr. de Guodinec, se casó con Olimpia.
—¿Y ellos recogieron la herencia?
—Precisamente; pero, ahora de lo que se trata es de encontrar al heredero, y de eso yo estoy seguro.
—¿Seguro?
—Sin duda.
—Y aquel día...
—Legitimaremos nuestras relaciones, te lo prometo.
Sidonia abrazó á su querido con estasión.
—Sí,—dijo Onésimo,—encontrando al heredero, verdadero, seremos riquísi-